

Por fin: Gobierno honrará deuda histórica con los docentes

La seremi de Educación de La Araucanía, Marcela Castro estuvo este miércoles en Angol, presentando ante los beneficiarios, el proyecto introducido por el Gobierno en el Congreso Nacional y que ya fue aprobado en la Comisión de Educación.

Neimar Claret Andrade



Finalmente y luego de luchar por más de 40 años, los profesores jubilados recibirán un pago, que se ha calificado de simbólico, con el que el gobierno de Gabriel Boric honrará finalmente, la llamada deuda histórica.

La seremi de Educación de La Araucanía, Marcela Castro Armijo, estuvo, durante la jornada de este miércoles 11 de diciembre, en el Departamento Provincial de Educación en Angol, en donde les explicó a los beneficiarios el proyecto introducido por el Gobierno en el Congreso Nacional y que ya fue aprobado en la Comisión de Educación, relacionado con el pago simbólico de la referida deuda histórica.

Al respecto, la autoridad regional detalló que será un pago de 4.500.000 pesos, que serán cancelados luego de que se apruebe en el parlamento y que se les dará prioridad a los profesores de mayor edad y acotó que los familiares directos de aquellos docentes ya fallecidos, también recibirán el beneficio.

“Hoy día —afirmó— estamos cumpliendo una promesa de campaña del presidente Gabriel Boric; se está cumpliendo con los profesores afectos a la deuda histórica, se ingresó el proyecto, avanzó en la comisión de la Cámara

en términos de aprobación, esperamos que esto siga avanzando muy rápido porque es algo que necesitamos cumplir rápidamente por razones obvias, en términos de edad de los profesores afectos a la deuda histórica, una deuda que sin duda debemos reparar, que sin duda se debe reconocer por dignidad, por justicia, colocándole cara a esta situación que ocurrió en el tiempo de la dictadura”.

En ese sentido hizo un llamado a los parlamentarios para apoyar esta iniciativa con celeridad. “Cuando queremos apurar las cosas lo podemos hacer, así que ahí va el llamado a la conciencia que todos también podamos presionar por algo fundamental que es la educación de nuestros niños, niñas, adolescentes y personas adultas, también están en nuestro sistema donde los

profesores son un pilar fundamental para nuestra sociedad”.

Lo que dijeron los beneficiarios

Por su parte, la presidenta de la Asociación de Profesores Jubilados de Angol, Misaela Figueroa Melo, manifestó que “nosotros hemos pasado por variadas emociones, en realidad, porque primero era como para no creerlo, que por fin había una esperanza, se podía lograr algo, ya que sufrimos muchas desilusiones en el pasado al respecto”.

Según relató, los profesores hicieron marchas, velaciones y manifestaciones todos estos años con una esperanza secreta, aunque también pensaban que nunca lograrían que el Estado reconociera lo que se les debía e incluso muchos murieron sin haber visto que esa esperanza se convirtiera en realidad.

“Pero hoy día —expresó— no nos queda más que estar agradecidos, porque, aunque el monto y las condiciones no son lo mejor; pero de todas maneras es lo único que tenemos y como nos queda como poco recorrido tal vez del camino, entonces algo que sea es bienvenido”.

Figueroa agradeció al Colegio de Profesores por nunca haberlos abandonado y siempre haber impulsado la lucha que los llevó a este logro y también a Gabriel Boric “que tuvo esta iniciativa y lo hace honorable el hecho de que cumpla su palabra”.

Al ser consultada sobre lo que sienten por el reconocimiento de que la deuda histórica era válida y de que la lucha era justificada, dijo que “la parte económica es importante, pero más importante que eso es este otro tema moral; los profesores nos sentimos

muchas veces evitados, los profesores jubilados soslayados, no se nos considera para algunas cosas. La comuna celebra el Día del Profesor, por ejemplo, y los profesores jubilados no están incluidos. Nosotros recurrimos a alguna escuela, porque igual nos queda el bichito ese de seguir en contacto con los niños, de estar en un recreo, verlos correr. Son cosas que llenan el alma, así que esto es una de las cosas que llena el alma”.

En tanto, la presidente del Colegio de Profesores de Angol, Sonia Ramírez Peso, señaló que fue un acto muy emotivo. “Imagínense cómo estaban estas personas esperando por muchos años, por muchos años, esperando que se pudiera hacer una reparación de la deuda histórica y como decía nuestra Seremi, es el único gobierno en donde se logró este hito”.